



da comparación vorazante; desde que acas, los se repiten a las horas del día y en todos los lugares públicos, con un cielo de sangre y una brutalidad que exaspera al más indiferente.

En el caso de preguntarle y plantear el problema siguiente:

Es si la legal, este bárbaro procedimiento?

El juez no prende al ciudadano por temor a que éste en uso de un derecho que le otorga la Constitución responda a la agresión y entonces se dé el resultado de la ejecución de los agentes de seguridad, para lo cual no tiene.

Pero porque es un organismo de seguridad, porque lleva uniforme, y no ha de poder responder como los hombres que él se.

Aún en el terreno de la legalidad, pues, podrán comprender, responder a esto y cualquier otro atropello, llevados a cabo por quienes quieren quienes fueron con la violencia, la energía y la alivio que deben tener... que es preciso que tengan, los hombres de conciencia y de orgullo.

## LA HUELGA DE COCHEROS Y LA LEY DEL DESCANSO DOMINICAL

Un hermoso movimiento que dejó entrever la seguridad del triunfo es el sostenido por los trabajadores de la huelga.

Ni un coche en las calles, lo que muestra la gran solidaridad y conciencia que presenta el movimiento; nos da la sensación de la imposibilidad de que los patrones puedan afrotrar por mucho tiempo las consecuencias de esta huelga.

Los grandes resultados del triunfo en Irún, gracias a su excepcional preparación como otros gremios que por su acción han impuesto a los patrones la costumbre del descanso dominical, ofrecen el más alto ejemplo: 1º de la deficiencia de toda ley reglamentadora del trabajo; 2º de la inexistencia de leyes que decretan lo que por su acción directa demandan los trabajadores cuando quieren y en la forma en que mejor les conviene.

Desde un principio señámos las deficiencias de la ley del descanso dominical inspirada en una errónea interpretación de los intereses del proletariado. Nuestros obreros tienen que vivir su vida social de un día a otro, corriendo por las calles que con tal fin han hecho los gremios no comprendidos en la ley, de entre las cuales han obtenido el éxito las modistas, constructoras de carreteras y están en visperas de obtener los panaderos, canillistas, fumidores y todos los demás gremios que están luchando.

Sirvan más vez más, los hachos, de experiencia a los obreros conscientes, que sea vez de cifrar sus esperanzas en la acción del Parlamento, la cifran en su propio esfuerzo hecho omnipotente por la solidaridad y la conciencia.

## GOBERNADOR LIBERAL

Ed verdad se creyó al principio que un hombre de la talla (es bastante alto) de Ignacio Darío Irioyen, al ser candidato y luego elegido para ocupar la primera magistratura, iba a ser elegido un gobernador por los manos libres.

El gesto de antiercida y antinómico que hizo al recibirse de diputado en el congreso nacional, promete un mejor futuro para los hombres.

Pero como con el tiempo, a veces, las cosas incondicionadas como resultan ser la grande mayoría de los llamados liberales esa nueva especie de conservadores que habla Spencer parecía que la ya conocía.

Tal resultado resultó ese hombre que realizó un íntimo y lucido análisis de toda la problemática de la clase que acudió y que ha resultado tan faraónico como los demás.

Al tomar el mando de la provincia de Buenos Aires, Ignacio Darío Irioyen, juró por su evolución política y por el bienestar de estos pueblos, así en su discurso de inauguración.

Ese hecho no habrá llamado mayormente la atención, porque la Constitución Provincial es concluyente en ese caso, pero resulta que el domingo último en La Plata, se fijó el gobernador Irioyen que con su intervención asistió a toda la ceremonia, pronunciando al final una alocución, cuya última parte dice así:

«Menosón, es pido que en vuestras pláticas recordad que el gobernador de Buenos Aires os acompaña en espíritu para que en el amparo de esta casa... Y ahora, amén.

## PRINCIPIOS FILOSÓFICOS

Buenos Aires, Mayo 16 de 1906.

Al Director de LA PROTESTA: Salud!

Algunas de las más notables de lo que, a causa de la intensa competencia entre las diferentes partes de la ciencia, cada una de las que se realiza en cualquiera de los dominios del trabajo intelectual reinfuerza sobre todas las demás ramas del saber, pues cada nueva concepción de la realidad en cierto sentido eleva el pensamiento y su contenido. El presente artículo, a mi criterio de conciencia natural, ha adquirido en nuestros días ha provocado en los dominios de la filosofía una concepción realista del mundo; y esta dirección de la filosofía tiene que ser seguida por todas las disciplinas filosóficas si no quieren correr el peligro de quedar excusitas del terreno de las ciencias modernas.

Este, que se dice de las ramas científicas, es perfectamente aplicable al Derecho político filosófico o sea al llamado «De rebus politicae».

Agredí a su mano a la Director de LA PROTESTA: diré cubierta en las columnas de su diario, al citado principio filosófico y cuyo estudio y resolución me encargará de explicar en «Conferencia Pública».

GIANCARLO GIACOBINI

## Notas

En Rusia han sido asesinados secretamente en estos últimos días, los revolucionarios presuntos culpables de la tentativa de homicidio en la persona del almirante Du banoff, el ignominioso gobernador terrorista

de Moscú. Los acusados eran inocentes; lo dicen hoy algunos que murieron sobre si la milagro de ver que Dubanoff y sus hijos, los tres y cinco fusilados y quemados vivos por sus órdenes.

Crímenes, cuantos infiernos fue el desastre de Loma Dos. Dos mil hombres bujones trabajaron la noche a diez horas hace días y que arde un pezón de vela madera. Los obreros habían conseguido inundar inmediatamente la valle para pagar el incendio. El ingeniero de la Comisión Obrera, que llegó a la escena, se dio cuenta de que los agentes de seguridad, para la noche, se habían ido.

Pero porque es un organismo de seguridad, porque lleva uniforme, y no ha de poder responder como los hombres que él se.

En la noche, cuando se dio el desastre de Loma Dos, dos mil hombres bujones trabajaron la noche a diez horas hace días y que arde un pezón de vela madera. Los obreros habían conseguido inundar inmediatamente la valle para pagar el incendio. El ingeniero de la Comisión Obrera, que llegó a la escena, se dio cuenta de que los agentes de seguridad, para la noche, se habían ido.

Los obreros, que se habían quedado sin órdenes —no hubieran podido punto ni atendido órdenes de la compañía minera, y habrían sabido valorar la existencia, su fuerza y sus derechos, rehusándose a bajar a la mina, lo hubieran cogido con sus propias manos hubieran impedido la horrible catástrofe.

## LA ESCUELA MODERNA

### NECESIDAD DE SU IMPULSO

Tuvimos ocasión de visitar el local de nuestra única escuela libre y racional en Barracas.

Dos clases de impresionantes hemos recorrido en una visita; muy favorable la primera porque la buena marcha manifiesta que la obra, gracias a la inteligencia y amor con que los dos compañeros que están al frente la dirigen, no hace concebir halagüeñas esperanzas sobre sus hermosos frutos para el porvenir; frutos que constituirán el orgullo de la escuela, que se extiende a la escuela libre y frontal a la antigua escuela rural y burguesa escuela del estado.

Pero la vez nos ha contristado un poco el ánimo, la pobreza de materiales, la casi indigencia de elementos con que funcionaba esa escuela que ahora se manifiesta no ser arrastrado casi frágil, nacelado por el sol de las persecuciones policiales, porque en este caso demostraremos una vez más que la escuela es la miseria, obra que bien puede interpretarse valiéndole nutridos y estrenudos aplausos.

Un grupo de compañeros se propone publicar mensualmente la revista Claridad que contiene el informe único único apareció el primero de Mayo.

Estamos pés, en la iniciación de una era de hazañas, y deseamos que ese entusiasmo que ahora se manifiesta no sea arrastrado casi frágil, nacelado por el sol de las persecuciones policiales, porque en este caso demostraremos una vez más que la escuela es la miseria, obra que bien puede interpretarse valiéndole nutridos y estrenudos aplausos.

Así lo esperamos.

Saluda al compañero director

J. M. GACUCHA

Rosario, mayo 5 de 1906.

Como anunció en mi anterior, aquí, el momento un tanto acomodado. A causa de un dolor que iniciativas tan altruistas como la escuela libre y racional, viviendo una vida precaria, por la falta de apoyo de los demás compañeros emprendidos en halar y fomentar las mejores medios de propagación librería.

Creemos con firmeza que si la escuela del estado es sectaria y perniciosa es con nuestras propias ideas libres que debemos de tener, y que las ideas que debemos tener son las que debemos tener.

Sirvan más vez más, los hachos, de experiencia a los obreros conscientes, que sea vez de cifrar sus esperanzas en la acción del Parlamento, la cifran en su propio esfuerzo hecho omnipotente por la solidaridad y la conciencia.

## GOBERNADOR LIBERAL

Ed verdad se creyó al principio que un hombre de la talla (es bastante alto) de Ignacio Darío Irioyen, al ser candidato y luego elegido para ocupar la primera magistratura, iba a ser elegido un gobernador por los manos libres.

El gesto de antiercida y antinómico que hizo al recibir de diputado en el congreso nacional, promete un mejor futuro para los hombres.

Pero como con el tiempo, a veces, las cosas incondicionadas como resultan ser la grande mayoría de los llamados liberales esa nueva especie de conservadores que habla Spencer parecía que la ya conocía.

Tal resultado resultó ese hombre que realizó un íntimo y lucido análisis de toda la problemática de la clase que acudió y que ha resultado tan faraónico como los demás.

Al tomar el mando de la provincia de Buenos Aires, Ignacio Darío Irioyen, juró por su evolución política y por el bienestar de estos pueblos, así en su discurso de inauguración.

Ese hecho no habrá llamado mayormente la atención, porque la Constitución Provincial es concluyente en ese caso, pero resulta que el domingo último en La Plata, se fijó el gobernador Irioyen que con su intervención asistió a toda la ceremonia, pronunciando al final una alocución, cuya última parte dice así:

«Menosón, es pido que en vuestras pláticas recordad que el gobernador de Buenos Aires os acompaña en espíritu para que en el amparo de esta casa... Y ahora, amén.

## PRINCIPIOS FILOSÓFICOS

Buenos Aires, Mayo 16 de 1906.

Al Director de LA PROTESTA: Salud!

Algunas de las más notables de lo que, a causa de la intensa competencia entre las diferentes partes de la ciencia, cada una de las que se realiza en cualquiera de los dominios del trabajo intelectual reinfuerza sobre todas las demás ramas del saber, pues cada nueva concepción de la realidad en cierto sentido eleva el pensamiento y su contenido. El presente artículo, a mi criterio de conciencia natural, ha adquirido en nuestros días ha provocado en los dominios de la filosofía una concepción realista del mundo; y esta dirección de la filosofía tiene que ser seguida por todas las disciplinas filosóficas si no quieren correr el peligro de quedar excusitas del terreno de las ciencias modernas.

Este, que se dice de las ramas científicas, es perfectamente aplicable al Derecho político filosófico o sea al llamado «De rebus politicae».

Agredí a su mano a la Director de LA PROTESTA: diré cubierta en las columnas de su diario, al citado principio filosófico y cuyo estudio y resolución me encargará de explicar en «Conferencia Pública».

GIANCARLO GIACOBINI

## Notas

En Rusia han sido asesinados secretamente en estos últimos días, los revolucionarios presuntos culpables de la tentativa de homicidio en la persona del almirante Du banoff, el ignominioso gobernador terrorista

## DE ROSARIO

Mayo 4 de 1906

Al Director de LA PROTESTA:

Por fin, parece que el nido de gusanos que componían estaban presos debido a las brutales persecuciones policiales que en estos últimos tiempos no descargaron furiosamente sobre nosotros, va disipándose en los días pasados de nuevo entre los obreros, que tanto se oponían a la ordenanza.

Las mayores profundidades del mar no se presentan en el Atlántico, sino en el Pacífico.

Cerca de las costas de Nueva Zelanda se hallan unos tremendo barrancos, cuya profundidad alcanza cerca de diez mil metros.

En el Norte de estos dos valles el fondo se eleva bastante, de modo que el mar es relativamente poco profundo. Entre la Groenlandia y la Isla existen una gran profundidad, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

## MAPA DEL FONDO DEL MAR

Mayo 16 de 1906

Al Director de LA PROTESTA:

Por fin, parece que el nido de gusanos que componían estaban presos debido a las brutales persecuciones policiales que en estos últimos tiempos no descargaron furiosamente sobre nosotros, va disipándose en los días pasados de nuevo entre los obreros, que tanto se oponían a la ordenanza.

Las mayores profundidades del mar no se presentan en el Atlántico, sino en el Pacífico.

Cerca de las costas de Nueva Zelanda se hallan unos tremendo barrancos, cuya profundidad alcanza cerca de diez mil metros.

En el Norte de estos dos valles el fondo se eleva bastante, de modo que el fondo es relativamente poco profundo. Entre la Groenlandia y la Isla existen una gran profundidad, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

En el fondo de los valles se eleva bastante, de modo que el fondo es poco profundo.

**OJO OBREROS**

Medida justa y barata

**Las verdaderas provisiones**

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacen

**LAPRIDA 518**Puesto N° 100 y 102  
Mercado Bo. Aires**"HIGIEYA"**

Compañía Argentina para el Saneamiento de paredes húmedas

(Sistema ANGELICI)

Patentada por el Superior Gobierno

Depósito: CANGALLO 3489 Escritorio: MAIPÚ 109

Usina Telefónica 2232, Avenida

**LOS OBREROS**

CASA ESPECIAL

**EN ROPA HECHA - ARTICULOS  
PARA TRABAJADORES**

FEDERICO ROVEDA - Defensa 618

**Empresa Obrera  
PRO CAMARA DE TRABAJO**Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar un grano de arena a la causa que defienden  
sean fumar los CIGARRILLOS**ALBA 20 etc.****PROLETARIOS .10 etc. y****PORVENIR 0.20**y no dejarse engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público  
por capitalistas especuladores.**CALZADO**

LA CASA QUE VENDE  
más barato en el ramo de Zapatería  
es la que está a un paso de LA PROTESTA  
1822, B. MITRE, 1822

Calzado fino duración garantizada,  
no los hay iguales . . . a \$ 5.50  
Cosidos . . . . . a " 7.  
Cabretilla francesa (así como suena: francesa) . . . . . a " 8.50

CALZADO PARA SEÑORA  
desde 2 ps. a 12

CALZADO FUERTE Y BARATO  
para Varones, Niñas y Criaturas  
Especialidad en calzado de  
medida y para obreros

[Res non Verba!]

**MUSICA****AVISO AL PÚBLICO**

SE ATIENDEN PEDIDOS DE  
Bandas de música  
y se dan  
lecciones de solfeo  
e instrumentos  
de la misma

**PRECIOS MÓDICOS**

Dirigirse a  
I. A. VILLAMAYOR  
565 Calle LARREA 565  
BUENOS AIRES

**DOCTOR MARTÍN REIBEL**

MÉDICO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON

CONSULTAS: De 1 a 3 p.m.

SAN JUAN 3464 — UNION TELEFÓNICA 496 Corrales

**"LA INTERNACIONAL"****FÁBRICA DE CARROS****DONATO MARSICO**

Se hacen trabajos para la ciudad y campañas

**CALLE CANNING - 1365****Loción Higiénica de Eucaliptos**

MEDALLA DE ORO Exposición Internacional de Higiene de 1904.  
MEDALLA DE PLATA Exposición de Saint Luis (E. U.) 1904

Conserva el cabello y quita totalmente la caspa

Aprobada por el Departamento Nacional de Higiene y por la Real Academia de Medicina y Cirugía de  
Montevideo. — Reconocida por los principales médicos del país. — Marca registrada en esta Republica, en  
la Oriental del Uruguay, Francia, España y Estados Unidos. — Se vende por mayor en todas las casas intro-  
ductoras de perfumería y regalos, por menor en todas las perfumerías, farmacias y bazaras de la Republica.

PIDAN SIEMPRE EUCALIPTUS DE RUIZ Y ROCA

Desconfíen de las imitaciones que nunca pro-  
ducen los mismos resultados que la espe-  
cialidad legítima.

RUIZ Y ROCA — Florida 22

**"ALAS"** Acaba de AparecerPRECIO:  
0.30 Cts. El EJEMPLAR**ALBERTO GHIRALDO**

Pedidos a la Administración de "La Protesta"

1830 - BARTOLOMÉ MITRE - 1830

BUENOS AIRES — Descuento a los revendedores 20% al contado  
LOS COMPRADORES DE LA PROTESTA PUEDEN SOLICITAR EJEMPLARES  
A LOS VENDEDORES DE DIARIOS

**EL FÉNIX ARGENTINO**  
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Capital \$ 1.000.000 mln

Seguros Agrícolas, Ganaderos, Marítimos, Fluviales, Contra Incendios  
Accidentes, Inabilitación para el Trabajo y Seguros Sanitarios

CASA Y SANATORIO CENTRAL: AVENIDA DE MAYO 1157 y RIVADAVIA 1158  
CARAS SECCIONALES:  
Boca: Olavarria 291 — Barracas: General Hornos 346 — Avellaneda: Belgrano 346  
Almagro: Liniers 151 — Flores: Malvinas 127  
SANATORIO SAN FERNANDO: — Lavalle esquina Junín

**VEGA y Cía.**  
6886 - CALLE RIVADAVIA - 6886

Depósito de Te, Café, Chocolate y Aceites finos

Los productos que vendemos los garantizamos  
legítimos y a precios excepcionales.**"La Tiranía del frac..."**

Crónica de un preso

POR

**ALBERTO GHIRALDO**

Últimos ejemplares. — En venta en la Librería de:

BAUTISTA FUEYO

Paseo de Julio, 1342 Buenos Aires

Precio: 0.50